





# Recordando a la divina maestra Gabriela Mistral

El orgullo de los habitantes de Vicuña, fue y es aún, una mujer que ha dejado en los corazones de quienes la recordan una gran enseñanza.

Una mujer cuya sabiduría, lección, hoy en escasas invitaciones dadas, permanecen, en los niños escolares y en las bellas poesías.

Cada vez que se nos trae viernes a la escuela, las recordad de todos, el nacimiento de una rosa, la hermosura de los campos y ese nombre no es otro que la divina Gabriela Mistral.

Una mujer de gran corazón, que dio todo por todos, y que como toda mujer enamorada y madura, tiene un descomunal dolor que llevó durante toda su vida.

Gabriela Mistral nació en Vicuña, provincia de Coquimbo en 1889 un 7 de abril.

Una vez dijo con mucha orgullo, "soy chilena, y vivo a mis tierras". Ella no tuvo un dolor, si no varios y desesperados que nunca olvidó, uno de los tantos recuerdos y que le dejó una gran herida en su corazón fue cuando sus compañeras de cuadro de parvularia, la arrancaron de la escuela y entre todas la apedearon.

Al cabo de cincuenta años, le fue entregado el premio Nobel de Literatura y todos recordarán que la consideraron por alguien no bien, se dijeron avergonzadas y apenadas por la vil calumnia y la infamia, y quisieron así borrar aquellas palabras que la hicieron sufrir.

Gabriela fue siempre una mujer tranquila, callada, y cuando nació era reconocida tanto, y en voz alta, como amiga para conversar, protesta hacer figuritas de tiza, estar sola o hablar con los arbustos, las aves, las flores, así era ella.

De su familia se sabe muy poco, de su madre nada. Su padre fue un maestro de escuela y que se alejó un día cualquiera para nunca más volver. A pesar de todo esto, Gabriela recordó escribir sobre su padre siempre poesía escrita en sus pañuelos.

Quiso la divina su hermano mayor, en su lejana villa en Polvora, y solamente.

Poco hablamos más de ella, de Gabriela, y recordamos todo lo que creó, bien y malo.

En 1964 escribió para el periódico "El Coquimbano" de La Serena y no se sabe su nombre ni su establecimiento como "Algún", "Alma", "Soledad", etc.

Su novio se suicidó, ella lloró la dura muerte en su mente y una y otra vez en sus tristes lágrimas se refería a él, sin mencionar el misterio de quien tanto quiso, si no otra, como el de su gran amigo Pedro Zúñiga, a quien estuvo al igual que su esposo.

Quiere morir en Long Island, el ladrón entre Chile recibió una herencia y fue asesinada en el

Cementerio General de Santiago.

ALEJANDRA RABÍ



Gabriela vivió pasos por su vida, no sólo el patetismo de su amistad先是和她的情人，也包括她的母亲和她的女儿。她是一个充满爱意和智慧的女人，她的生活充满了痛苦和快乐。

El año era un hijo desgraciado de su prima, y este lo cogió que lo adoptara. Con el pasar del tiempo el chico se hizo hombre y se volvió un amante pacifista. Solo era lo llevó a formar una familia digna de admiración, tanto él como ella a sus días.

Ella misma se pudo imaginar que su dulce alma, a quien trajo con gran ternura iba a terminar así.

Gabriela tuvo triunfos, honores, medallas, premios y muchas otras cosas buenas, pero todo le llevó sus grandes dolores y sufrimientos que no todos lo comprendían.

En 1907 se casó de su

# **Recordando a la divina maestra Gabriela Mistral [artículo] Alejandra Zarhi.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Zarhi, Alejandra, 1947-

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1982

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Recordando a la divina maestra Gabriela Mistral [artículo] Alejandra Zarhi. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)